

**PROPOSAL**  
**KULIAH KERJA NYATA MANDIRI ANGGARAN 105**  
**PEMBERDAYAAN MASYARAKAT DALAM PENGEMBANGAN**  
**BUDAYA LITERASI, PENDIDIKAN, KEAGAMAAN, KESEHATAN, DAN**  
**KREATIVITAS PADA MASA PANDEMI COVID-19 DI PADUKUHAN**  
**KIJEN KALURAHAN DEMANGREJO KAPANEWON SENTOLO**  
**KABUPATEN KULON PROGO DAERAH ISTIMEWA YOGYAKARTA**



**DISUSUN OLEH:**

Hasna Qurrotun Aini	Ilmu Perpustakaan	18101040013
Agrin Ika Laras Ati	Ilmu Perpustakaan	18101040028
Nurul Afiria Rohyati	Ilmu Perpustakaan	18101040029
Faisal Allafta Zidan	Ilmu Perpustakaan	18101040064
Alif Akbarudin Surfa	Ilmu Perpustakaan	18101040079
Tyas Sholehatun Nissa	Pendidikan Matematika	18106000008
Nur Ikhsan Prayogo	Pendidikan Matematika	18106000029
Ma'rifatun Nur Khasanah	Fisika	18106020010
Salma Hakimah	Fisika	18106020013
Wahyu Priyatiningsih	Pendidikan Fisika	18106090010
Rifka Anisa Susanti	Pendidikan Fisika	18106090012
Mita Amelia Savira Gumilar	Akuntansi Syariah	18108040052

**DOSEN PEMBIMBING LAPANGAN:**

**Dr. Anis Masruri, S.Ag., S.IP., M.Si.**

**LEMBAGA PENELITIAN DAN PENGABDIAN MASYARAKAT**  
**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN KALIJAGA YOGYAKARTA**  
**2021**

## A. Latar Belakang

Mahasiswa merupakan bagian dari masyarakat intelektual di negeri ini yang diharapkan mampu memberikan andil dalam pembangunan bangsa dan negara. Pembangunan, disektor fisik yang terus melaju seiring dengan pesatnya kemajuan ilmu pengetahuan dan teknologi perlu diimbangi dengan kemajuan masyarakat pada aspek nonfisik. Sejauh ini kemajuan ilmu pengetahuan dan teknologi masih menyisakan ketertinggalan masyarakat pada aspek nonfisik. Dunia pendidikan, kesehatan masyarakat, serta kesejahteraan yang masih minim menjadi problem klasik yang butuh penanganan serius.

Kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) ialah suatu bentuk pendidikan dengan cara memberikan pengalaman empiris kepada mahasiswa untuk hidup ditengah-tengah masyarakat di luar kampus, dan secara langsung mengajarkan kepada mahasiswa cara identifikasi masalah-masalah sosial kerakyatan. Kuliah Kerja Nyata merupakan salah satu dari kegiatan akademik yang bersifat sosial aplikatif, yang mana para mahasiswa dituntut untuk bisa terjun langsung ke lingkungan masyarakat dan bisa menerapkan ilmu pengetahuan yang sudah didapatkan di perkuliahan sehingga bisa langsung dirasakan manfaatnya baik oleh mahasiswa itu sendiri juga masyarakat.

Beberapa aspek yang perlu diperhatikan dalam pelaksanaan kuliah kerja nyata antara lain: *pertama*, keterpaduan pelaksanaan Tri Darma Perguruan Tinggi yang berupa pengajaran, penelitan, dan pengabdian pada masyarakat khususnya di Kelurahan Demangrejo. *Kedua*, pendekatan interdisipliner dan komprehensif yang berarti KKN bertolak dari permasalahan nyata masyarakat yang didekati menggunakan segala ilmu pengetahuan, teknologi dan seni yang susah, sedang, dan atau akan dipelajari. *Ketiga* adalah lintas sektoral, *keempat* dimensi dan luas dan pragmatis, *kelima* ketelibatan masyarakat secara aktif, *keenam* keberlanjutan dan pengembangan, dan yang *ketujuh* adalah bertumpu pada sumber daya lokal.

Konsep yang akan dilakukan dalam Kuliah Kerja Nyata ini adalah dengan melakukan suatu aksi nyata dimana target yang kita tuju adalah masyarakat kelurahan Demangrejo. Aksi yang akan dilakukan berupa gerakan dedikasi yang dapat membantu mewujudkan *lifestyle new normal* masyarakat di kelurahan Demangrejo. Dimana hingga saat ini Indonesia masih mengalami pandemi Covid-19 yang terus menyebar ke seluruh kalangan masyarakat Indonesia. Pemerintah yang sedang gencar-gencarnya memperingatkan rakyatnya untuk selalu mematuhi protokol kesehatan serta selalu menjaga kebiasaan 3M (Mencuci tangan, Memakai masker, dan Menjaga jarak).

Melihat situasi tersebut, percepatan penanganan Covid-19 harus dilakukan secara menyeluruh dan melibatkan semua pihak termasuk perguruan tinggi. Peran perguruan tinggi bisa dijadikan sebagai ujung tombak dalam mensosialisasikan penanganan Covid-19 kepada masyarakat. Oleh karena itu kegiatan KKN ini akan dilaksanakan sebagai dedikasi mahasiswa dalam mewujudkan *lifestyle* ditengah pandemi masyarakat di kelurahan Demangrejo.

Dalam masa pandemi ini, UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta mengadakan program Kuliah Kerja Nyata untuk menunjukkan peran dan andil dalam menghadapi pandemi. Program yang kami jalankan akan berbeda dari tahun sebelumnya, namun dalam program ini kami tidak mengurangi peran dan fungsinya serta tetap menjalankannya sesuai dengan protokol kesehatan yang telah ditentukan oleh pemerintah. Dalam hal ini kami akan melaksanakan Kuliah Kerja Nyata Integratif secara berkelompok yang terdiri dari 12 mahasiswa dengan program studi yang beda (program kelompok).

## **B. Permasalahan dan Identifikasi Daerah**

Berdasar pada latar belakang diatas, terdapat berbagai dampak yang menjadi permasalahan di Kelurahan Demangrejo. *Pertama*, dengan adanya pandemi Covid-19 mengakibatkan beberapa instansi sekolah yang memutuskan untuk melakukan pembelajaran secara *online* (daring). Hal tersebut menjadikan peran guru digantikan oleh orangtua. Akan tetapi karena

pekerjaan dan pendidikan yang dimiliki oleh wali siswa masih sangat minim, banyak orangtua yang belum mampu mendidik dan mengawasi anak dalam hal pelajaran sekolah. Metode ini tentu sangat asing di kalangan sekolah-sekolah, terutama bagi mereka yang wilayahnya berada di pedesaan. Terlebih lagi keterbatasan media yang dimiliki oleh masyarakat di desa. Maka dari itu peran civitas akademi khususnya Mahasiswa UIN Sunan Kalijaga sangat dibutuhkan untuk membantu memperkaya khasanah keilmuan pada anak di Kelurahan Demangrejo.

Selain itu juga tingkat kesadaran masyarakat akan peraturan pemerintah di era *New Normal* masih saja sering dilanggar. Banyak masyarakat yang melakukan aktivitas sehari-hari tanpa menerapkan protokol kesehatan sesuai dengan peraturan pemerintah, diantaranya *physical distancing* dan tidak memakai masker. Padahal *physical distancing* adalah tindakan menghindari kerumunan atau menjaga jarak dengan orang lain sebagai upaya memperlambat penyebaran virus. Dedikasi mahasiswa ataupun pihak yang sadar adanya protokol kesehatan diharapkan mampu membantu mewujudkan perubahan *lifestyle* di era *new normal* pada masyarakat Demangrejo. Salah satu aksi yang dapat kami lakukan adalah berbagi peralatan/perlengkapan protokol kesehatan yang harus dipakai pada *era new normal*. Misalnya aksi memberikan masker dan handsanitizer bagi masyarakat Demangrejo.

### **C. Dosen Pembimbing Lapangan**

Nama: Dr. Anis Masruri, S.Ag, SIP., M.Si.

Jenis Kelamin: Laki-laki

Tempat, Tanggal Lahir: Banyumas, 7 September 1971

Agama: Islam

Alamat: Somodaran RT2/RW1, Purwomartani, Kalasan, Sleman, Yogyakarta.

No. HP: 081328774040

Pekerjaan: Dosen Fakultas Adab dan Ilmu Budaya UIN Sunan Kalijaga

NIP: 197109071998031003

NIDN: 2009077102

Email: [anismas69@gmail.com](mailto:anismas69@gmail.com)

## D. Pelaksanaan Program Kerja

### 1. Tema Kegiatan

“Pemberdayaan Masyarakat dalam Pengembangan Budaya Literasi, Pendidikan, Keagamaan, Kesehatan, dan Kreativitas pada Masa Pandemi Covid-19 di Padukuhan Kijen Kalurahan Demangrejo Kapanewon Sentolo Kabupaten Kulon Progo Daerah Istimewa Yogyakarta”.

### 2. Program Kerja

#### a. Pengelolaan Perpustakaan Desa

<b>Deskripsi Kegiatan</b>	<b>Keterangan</b>
Tujuan	Memenuhi kebutuhan informasi masyarakat. Perpustakaan tersebut akan menyediakan berbagai jenis buku untuk semua lapisan masyarakat, seperti buku bacaan anak-anak, novel, buku akademik, buku keagamaan, dan sebagainya.
Manfaat	Dapat meningkatkan budaya literasi dan gemar membaca yang mencakup seluruh lapisan masyarakat. Selain itu, dengan adanya perpustakaan tersebut dapat menjadi sarana pengembangan masyarakat maupun tempat untuk saling bertukar informasi.
Waktu Pelaksanaan	12 Juli – 20 Agustus 2021
Tempat	Perpustakaan Kelurahan Demangrejo
Sasaran	Semua warga Kelurahan Demangrejo
Jumlah Peserta	30
Biaya	Rp 500.000,-

b. Pengadaan alat cuci tangan portable

<b>Deskripsi Kegiatan</b>	<b>Keterangan</b>
Tujuan	Membuat bak cuci tangan sebagai salah satu fasilitas protokol kesehatan berskala besar yang dapat digunakan dalam kegiatan yang melibatkan orang banyak dan bersifat fleksibel
Manfaat	Sebagai salah satu fasilitas peningkatan kesadaran masyarakat untuk selalu menjaga kebersihan dalam mencuci tangan
Waktu Pelaksanaan	8 Agustus 2021
Tempat	Pedukuhan Kijan
Sasaran	Semua warga Pedukuhan Kijan
Jumlah Peserta	15
Biaya	Rp 500.000,-

c. Seminar Literasi Digital

<b>Deskripsi Kegiatan</b>	<b>Keterangan</b>
Tujuan	Meningkatkan pengetahuan dan kecakapan masyarakat dusun kijan atau karang taruna untuk menggunakan media digital, alat-alat komunikasi atau jaringan untuk menemukan dan mengevaluasi informasi secara bijak dan tidak melanggar hukum
Manfaat	Agar masyarakat dan karang taruna menjadi lebih cakap dalam penggunaan dan memanfaatkan media digital di tengah pandemi covid-19 secara tepat
Waktu Pelaksanaan	20 Agustus 2021
Tempat	Kalurahan Demangrejo
Sasaran	Semua warga Kalurahan Demangrejo

Jumlah Peserta	50
Biaya	Rp 1.000.000,-

d. Bimbingan Belajar

<b>Deskripsi Kegiatan</b>	<b>Keterangan</b>
Tujuan	Membantu meringankan dalam hal pembelajaran maupun tugas sekolah para siswa.
Manfaat	Dapat meningkatkan pemahaman siswa terhadap setiap mata pelajaran yang dianggap sulit. Hal tersebut dikarenakan pada masa pandemi ini para siswa lebih banyak belajar di rumah dan biasanya justru menambah pekerjaan orangtuanya.
Waktu Pelaksanaan	Setiap hari selasa dan jum'at
Tempat	Online (Grup Chat WA)
Sasaran	Siswa SD kelas 1-6
Jumlah Peserta	30
Biaya	Rp 150.000,-

e. Partisipasi dalam Kegiatan TPA

<b>Deskripsi Kegiatan</b>	<b>Keterangan</b>
Tujuan	Meningkatkan suasana masjid agar tercipta kegiatan yang positif, kondusif dan dapat memberikan ilmu yang baik selain di sekolah.
Manfaat	Agar santriwan santriwati dapat memiliki sikap yang baik, gemar membaca Iqro' & Al-Quran yang tidak hanya ketika TPA di masjid saja, namun juga dapat dilaksanakan di rumah.
Waktu Pelaksanaan	Setiap hari senin, rabu, dan sabtu
Tempat	Masjid Nurul Jannah

Sasaran	Anak-anak Padukuhan Kijan
Jumlah Peserta	50
Biaya	Rp 400.000,-

f. Kegiatan dalam Peringatan Hari Kemerdekaan Republik Indonesia

<b>Deskripsi Kegiatan</b>	<b>Keterangan</b>
Tujuan	Meningkatkan silaturahmi antar warga, pemuda Kijan, maupun anggota KKN. Selain itu juga ikut meramaikan perayaan kemerdekaan Bangsa Indonesia dan mengenang jasa para pahlawan.
Manfaat	Agar dapat lebih bersyukur karena Indonesia sudah bisa hidup merdeka tanpa adanya penjajah dari negara lain, dapat berkarya tanpa batasan dan paksaan. Selain itu juga berguna sebagai wujud dari cinta tanah air, menjaga persatuan antar sesama.
Waktu Pelaksanaan	20 Agustus 2021
Tempat	Lapangan Padukuhan Kijan
Sasaran	Pemuda dan masyarakat Padukuhan Kijan
Jumlah Peserta	50
Biaya	Rp 550.000,-

g. Berkontribusi dalam Kegiatan Idul Adha 1442 H

<b>Deskripsi Kegiatan</b>	<b>Keterangan</b>
Tujuan	Meningkatkan rasa syukur atas nikmat dari Allah SWT. dan menguatkan solidaritas antar sesama.
Manfaat	Agar senantiasa lebih mendekatkan diri pada Allah SWT., dapat memupuk sifat mahmudah



	dan memupuskan sifat mazmumah, dan dapat saling tolong-menolong.
Waktu Pelaksanaan	21 Juli 2021
Tempat	Masjid Nurul Jannah
Sasaran	Takmir masjid dan masyarakat Pedukuhan Kijan
Biaya	Rp 2.000.000,-

h. Pembuatan Stiker Tentang Covid-19

<b>Deskripsi Kegiatan</b>	<b>Keterangan</b>
Tujuan	Memberikan informasi kepada masyarakat terkait penanggulangan atau pencegahan Covid-19
Manfaat	Agar masyarakat dapat lebih disiplin dalam menerapkan protokol kesehatan dimasa pandemi seperti sekarang ini. Selain itu, memberikan informasi kepada masyarakat terkait hal-hal apa saja yang harus dilakukan agar terhindar dari Covid-19.
Waktu Pelaksanaan	15 Agustus 2021
Tempat	Padukuhan Kijan
Sasaran	Seluruh masyarakat Padukuhan Kijan
Biaya	Rp 300.000,-

i. Pembagian Perlengkapan Prokes

<b>Deskripsi Kegiatan</b>	<b>Keterangan</b>
Tujuan	Memberikan contoh, teguran, dan anjuran kepada masyarakat sekitar akan pentingnya patuh pada protokol kesehatan guna mengurangi angka penyebaran Covid-19

Manfaat	Membantu meningkatkan kesadaran masyarakat akan pentingnya pemenuhan protokol kesehatan dalam berkegiatan sehari-hari
Waktu Pelaksanaan	15 Agustus 2021
Tempat	Pedukuhan Kijan
Sasaran	Seluruh masyarakat Padukuhan Kijan
Biaya	Rp 700.000,-

### 3. Waktu Pelaksanaan dan Tempat Pelaksanaan

Kegiatan ini dilaksanakan mulai tanggal 12 Juli sampai 31 Agustus 2021 yang bertempat di Padukuhan Kijan, Kalurahan Demangrejo, Kapanewon Sentolo, Kabupaten Kulon Progo, Daerah Istimewa Yogyakarta.

### 4. Penanggung Jawab Lokasi

a. Nama: Martono

Jabatan: Dukuh

Alamat: Kijan, RT 08/RW 04, Demangrejo, Sentolo, Kulon Progo, Daerah Istimewa Yogyakarta, 55664

No. HP: 081328059392

b. Nama: Rubiyono, S.Pd

Jabatan: Carik

Alamat: Belik, RT 14/RW07, Demangrejo, Sentolo, Kulon Progo, Daerah Istimewa Yogyakarta, 55664

No. HP: 081328196696

## 5. Estimasi Dana

NO	KETERANGAN	JUMLAH
1.	Pengelolaan Perpustakaan Desa	Rp 500.000,-
2.	Pengadaan alat cuci tangan portable	Rp 500.000,-
3	Seminar literasi digital	Rp 1.000.000,-
4.	Bimbingan belajar	Rp 150.000,-
5.	Partisipasi dalam kegiatan TPA	Rp 400.000,-
6.	Kegiatan dalam peringatan Hari Kemerdekaan Republik Indonesia	Rp 550.000,-
7.	Berkontribusi dalam Kegiatan Idul Adha 1442 H	Rp 2.000.000,-
8.	Pembuatan stiker tentang Covid-19	Rp 300.000,-
9.	Pembagian Perlengkapan Prokes	Rp 700.000,-
10.	Pembuatan <i>banner</i> posko KKN	Rp 200.000,-
11	Pembuatan stempel/cap KKN	Rp 100.000,-
12.	Pembuatan stiker KKN	Rp 50.000,-
<b>TOTAL</b>		<b>Rp 6.450.000,-</b>

## E. Susunan Kepanitiaan

No	Nama	Prodi	Fakultas	Jabatan	Foto KKN
1.	Nur Ikhsan Prayogo	Pendidikan Matematika	Ilmu Tarbiyah dan Keguruan	Ketua	
2.	Agrin Ika Laras Ati	Ilmu Perpustakaan	Adab dan Ilmu Budaya	Wakil Ketua	

3.	Wahyu Priyatiningsih	Pendidikan Fisika	Ilmu Tarbiyah dan Keguruan	Sekretaris I	
4.	Mita Amelia Savira Gumilar	Akuntansi Syariah	Ekonomi dan Bisnis Islam	Sekretaris II	
5.	Rifka Anisa Susanti	Pendidikan Fisika	Ilmu Tarbiyah dan Keguruan	Bendahara I	
6.	Tyas Sholehatun Nissa	Pendidikan Matematika	Ilmu Tarbiyah dan Keguruan	Bendahara II	
7.	Alif Akbarudin Surfa	Ilmu Perpustakaan	Adab dan Ilmu Budaya	Sie Humas	
8.	Ma'rifatun Nur Khasanah	Fisika	Sains dan Teknologi	Sie Humas	
9.	Salma Hakimah	Fisika	Sains dan Teknologi	Sie Dokumentasi	

10.	Faisal Allafta Zidan	Ilmu Perpustakaan	Adab dan Ilmu Budaya	Sie Dokumentasi	
11.	Hasna Qurrotun Aini	Ilmu Perpustakaan	Adab dan Ilmu Budaya	Sie Konsumsi	
12.	Nurul Afiria Rohyati	Ilmu Perpustakaan	Adab dan Ilmu Budaya	Sie Konsumsi	

## F. Penutup

Demikian proposal ini kami ajukan. Kami harap partisipasi dalam kegiatan merupakan wujud kepedulian dalam mendukung lancarnya program kerja KKN Mandiri Kelompok 49 Angkatan 105 di Padukuhan Kijan, Kalurahan Demangrejo, Kapanewon Sentolo, Kabupaten Kulon Progo, Daerah Istimewa Yogyakarta. Terima kasih.